

El Cutzamala, en crisis; urgen recursos: SACM

■ RAÚL LLANOS SAMANIEGO

El sistema Cutzamala, que suministra agua a más de siete millones de personas en esta capital y su zona conurbada, está en una situación grave, debido a las fugas, tomas clandestinas y deterioro de varias partes de su estructura, aseguró el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre Díaz. Expresó que para resolver eso se requerirán de 6 mil 432 millones de pesos, antes de que el daño en esa red hidráulica y la carencia de lluvias lleve a reducir hasta 50 por ciento el abastecimiento del vital líquido.

En una reunión con legisladores de PRD, PRI, PAN y Coalición Socialdemócrata, Aguirre Díaz añadió que hay tramos del Cutzamala que requerirían cerrar hasta por un mes la corriente de agua para repararlos, pero la población capitalina no podría estar ese tiempo sin agua.

Incluso, precisó que según un diagnóstico elaborado por la 

misión Nacional del Agua se tienen 18 puntos de "riesgo" en esa red, y tendrán que atenderse paulatinamente para evitar afectaciones a la gente.

Más adelante, comentó que es necesario tener al ciento por ciento de operación las fuentes alternas al sistema Cutzamala por si en algún momento falla el suministro del líquido o bien se decide disminuir el volumen de entrega para hacer algunas obras de reparación o mantenimiento.

El titular del SACM llamó al gobierno federal a que ahora que se ha logrado llegar a consensos acerca de la necesidad de atender la problemática del Cutzamala, también se plasmen por escrito compromisos concretos, los apoyos económicos urgentes para realizar esa tarea.

En su oportunidad, los diputados de PRD, PAN y la coalición de izquierdas hicieron énfasis en el colapso que podría generarse en esa ciudad y su zona conurbada en caso de fallar el sistema Cutzamala.

